

ABSTRAKSI

ANALISIS PENGARUH EFISIENSI BIAYA BAHAN BAKU DAN EFISIENSI BIAYA TENAGA KERJA LANGSUNG TERHADAP RASIO PROFIT MARGIN

Meubel Empat Putri Oepura Kupang adalah sebuah perusahaan yang memproduksi barang berdasarkan permintaan konsumen meliputi lemari 2 pintu ful kayu, lemari 3 pintu, lemari 4 pintu, kursi tamu, meja makan, jenasah, tempat tidur, pintu ukuran 200 cm, pintu ukuran 150 cm, kusein jendela, kusein pintu, tempat tidur ukuran 200 cm, dan meja ukuran 200 cm. Kendala yang dialami Meubel Empat Putri Oepura pada biaya produksi yang dikeluarkan terjadi penyimpangan dari biaya standar yang ditetapkan, hal ini dibarengi dengan kenaikan harga bahan baku sedangkan perusahaan menetapkan standar harga maksimal, tenaga kerja sering lambat atau boros waktu dalam menyelesaikan produksi sehingga perusahaan harus menambah pengeluaran untuk upah tenaga kerja, perusahaan harus mengeluarkan biaya-biaya tak terduga di saat proses produksi masih berlangsung, sehingga perolehan laba setiap kali pesanan akan berkurang karena perusahaan tidak dapat lagi menaikkan harga jualnya karena harga jual telah ditetapkan sebelum proses produksi tersebut dilakukan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah efisiensi biaya bahan baku dan efisiensi biaya tenaga kerja langsung terhadap rasio profit margin pada meubel Empat Putri Oepura. Persoalan yang terjadi dalam penelitian adalah seberapa besar efisiensi biaya produksi menggunakan biaya standar pada Meubel Empat Putri Oepura, seberapa besar rasio *profit margin* yang dicapai Meubel Empat Putri Oepura, dan seberapa besar dampak efisiensi biaya produksi menggunakan biaya standar terhadap rasio *profit margin* pada Meubel Empat Putri Oepura.

Tujuan penelitian ini adalah mengetahui besar efisiensi biaya produksi menggunakan biaya standar, besar rasio profit margin yang dicapai Meubel Empat Putri Oepura, besar dampak efisiensi biaya produksi menggunakan biaya standar terhadap rasio profit margin pada Meubel Empat Putri Oepura. Manfaat dalam penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pemahaman akan teori yang berhubungan dengan efisiensi biaya bahan baku dan efisiensi biaya tenaga kerja langsung dan peningkatan rasio profit margin bagi perusahaan Meubel Empat Putri Oepura. Manfaat praktis penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pemahaman akan teori yang berhubungan dengan efisiensi biaya bahan baku dan efisiensi biaya tenaga kerja langsung dan peningkatan rasio profit margin bagi perusahaan Meubel Empat Putri Oepura.

Populasi untuk penelitian ini adalah data-data produksi dan keuangan yang diperoleh dari meubel UD Empat putri Oepura Kupang berupalaporan produksi tahun 2016-2023. Sampel untuk penelitian ini adalah data-data produksi dan keuangan yang diperoleh dari Meubel Empat Putri Oepura berupa laporan produksi Tahun 2022.

Teknik pengumpulan data yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah data dokumentasi yang merupakan data atau informasi yang diperoleh dalam bentuk buku, arsip, dan dokumen laporan keuangan berupa tulisan angka dan gambar yang mendukung penelitian. Indikator empirik Agar mempermudah analisa terhadap setiap konsep penelitian yang ada makaditentukan indikator dan skala pengukuran yang menggambarkan karakteristik konsep penelitian. Indikator dan skala pengukuran dari setiap konsep yang diteliti dapat dilihat. Analisis pendahuluan penulis dapat mendeskripsikan data-data penelitian berdasarkan indikator empirik dari setiap konsep yang telah ditetapkan yaitu mengenai efisiensi biaya bahan baku dan efisiensi biaya tenaga kerja langsung dari rasio *profit margin* berdasarkan data-data penelitian yang diperoleh dari meubel Empat Putri Oepura dengan menggunakan rumus.
$$\text{Biaya Bahan Baku} = \frac{(\text{Harga Aktual BB} - \text{Harga standar BB}) \times \text{Kuantitas Aktual BB}}{(\text{Harga Aktual BB} - \text{Harga standar BB}) \times \text{Harga Standar BB}}$$

Pada tahap analisis lanjutan penulis melakukan analisis penilaian efisiensi biaya bahan baku dan biaya tenaga kerja langsung terhadap rasio *profit margin* yakni dihitung dengan membandingkan realisasi biaya bahan baku dengan standar biaya bahan baku dan dinyatakan dalam bentuk persen. Selisih positif maupun negatif dapat diabaikan karena hal ini berlaku harga mutlak atau absolut. Kriteria penilaian antara lain Penilaian efisiensi biaya bahan baku, penilaian efisiensi biaya tenaga kerja langsung,

Hasil penelitian yang diperoleh penulis antara lain: Efisiensi biaya bahan baku terhadap rasio profit margin Pada Meubel UD. Empat Putri Oepura Kupang Tahun 2022 dapat dilihat dari selisih total biaya bahan baku sesungguhnya dengan total selisih kuantitas bahan baku sesungguhnya secara keseluruhan memperoleh total laba sebesar Rp2,214,500 dengan tingkat presentasi 12,57%, sehingga menghasilkan rasio profit margin secara keseluruhan 4,86% Penilaian Efisiensi Biaya Bahan Baku Terhadap Rasio Profit Margin UD Empat Putri Oepura Kupang tahun 2022 menggunakan biaya standar secara keseluruhan unit produksi menunjukkan rentang varians 12,57% dengan kriteria penilaiannya adalah efisien dan memiliki nilai 4 Untuk keseluruhan unit produksi. Efisiensi Biaya Tenaga Kerja Terhadap Rasio Profit Margin Meubel UD. Empat Putri Oepura Kupang Tahun 2022 secara keseluruhan memperoleh Total laba sebesar Rp 22,000,000 dengan tingkat presentasi 4,10%. Sehingga menghasilkan rasio profit margin secara keseluruhan 4,86% Penilaian efisiensi biaya tenaga kerja langsung terhadap Rasio Profit margin UD. Empat Putri Oepura Kupang Tahun 2022 dengan menggunakan selisih biaya standar jam Kerjadan total selisih biaya tenaga kerja Sesungguhnya secara keseluruhan biaya tenaga kerja langsung menunjukkan rentang varians 4,1% dengan kriteria penilaiannya adalah efisien dan memiliki nilai 4 Untuk keseluruhan biaya tenaga kerja langsung.

Kesimpulan Rasio Profit Margin Meubel UD. Empat Putri Oepura Kupang Tahun 2022 secara keseluruhan adalah 4,86% Penilaian Rasio Profit secara keseluruhan total rasio profit margin menunjukkan rentang varian 4,86% dengan kriteria penilaiannya tergolong dalam kategori penjualan rendah.